

Cultivating Change: A just transition to a regenerative food system | Cultiver le changement : Une transition juste vers un système alimentaire régénérateur

Event Schedule

Thu, Nov 12, 2020

12:00pm

Welcome from FSC | Mot d'ouverture

🕒 12:00pm - 12:30pm, Nov 12

English | Anglais

Facebook live streaming

Français | French

Simultaneous Interpretation | Interpretation simultanée

🗣️ Speakers



Gisèle Yasmeeen Executive Director / Directrice générale, Food Secure Canada / Réseau pour une alimentation durable



Melana Roberts

12:30pm

Opening plenary | Plénière d'ouverture

🕒 12:30pm - 2:15pm, Nov 12

English | Anglais

Facebook live streaming

Français | French

Simultaneous Interpretation | Interpretation simultanée

Food justice challenges us to work in complexity to better understand the diverse realities and gaps of knowledge that exist in the food security and sovereignty movement as a whole. Racism, colonization, and systemic oppression are expressed within a wide array of diverse cultures, geographies and disciplines, making the work of a “just transition to a regenerative food system” a call for deeper cross cultural understanding and healing.

Join Dawn Morrison in conversation with food justice leaders across Canada, as she applies a decolonizing food system framework to the process of appreciating and inquiring into the complexity involved with efforts of transcending contradictions and finding solutions to wicked systemic issues. This plenary will contextualize the theme of “Cultivating Change - A Just Transition to a Regenerative Food System” within a storytelling approach to transforming the collective trauma that is embodied in this work, and will lead us to a process of identifying potential that lives within the gaps of knowledge in intersectionalities where diverse experiences of racism, colonization and systemic oppression meet.

**This event will be livestreamed [on FSC's Facebook page](#) and is available to the public.*

La justice alimentaire nous met au défi de travailler en profondeur pour mieux comprendre les diverses réalités et les écarts de connaissances qui existent dans l'ensemble du mouvement pour la sécurité et la souveraineté alimentaires. Le racisme, la colonisation et l'oppression systémique s'expriment au sein d'un

large éventail de cultures, de géographies et de disciplines, ce qui fait du travail de « transition juste vers un système alimentaire régénérateur » un appel à une compréhension et une réparation interculturelles plus importantes.

Rejoignez Dawn Morrison dans sa conversation avec les leaders de la justice alimentaire du Canada, tandis que celle-ci appliquera un cadre de décolonisation du système alimentaire au processus de compréhension et d'enquête sur la complexité des efforts visant à transcender les contradictions et à trouver des solutions aux problèmes systémiques. Cette plénière contextualisera le thème « Cultiver le changement - une transition juste vers un système alimentaire régénérateur » dans le cadre d'une approche narrative visant à transformer le traumatisme collectif incarné dans ce travail, et nous conduira à un processus d'identification du potentiel qui réside dans les écarts de connaissances aux intersections où se rencontrent diverses expériences de racisme, de colonisation et d'oppression systémique.

**Cette session sera diffusée en direct [sur la page Facebook de FSC](#).*

🗣️ Speakers



Dawn Morrison Founder/Curator of Research and Relationships, Working Group on Indigenous Food Sovereignty



Sakej Ward Warrior Society



Leslie Campbell FoodShare Toronto



Sara Dent Executive Director, Young Agrarians



Alannah Young Leon Indigenous Medicine Collective Member & Instructor trainer, Indigenous Land Based Pedagogies, Genocide Informed Focusing Oriented Trainer

2:45pm

Debrief with Jolene Andrew

🕒 2:45pm - 3:45pm, Nov 12

English |
Anglais

The opening plenary will be unpacking some big issues. For those who would like support navigating these issues, join Jolene Andrew for an open discussion informed by Indigenous-focusing oriented trauma (IFOT) therapy. This debrief is open to attendees from all backgrounds and communities.

La plénière d'ouverture permettra de dévoiler quelques grands enjeux. Pour ceux et celles qui voudraient obtenir de l'aide pour s'y retrouver, joignez-vous à Jolene Andrews pour une discussion ouverte guidée par la thérapie IFOT (Indigenous-focusing oriented trauma). Cette session est ouverte à tous les participant.e.s.

🗣️ Speaker



Jolene Andrew Just Transition Coordinator, Working Group on Indigenous Food Sovereignty

7:00pm

Film Screening: Red Chef Revival | Projection de film: Red Chef Revival

🕒 7:00pm - 8:00pm, Nov 12

English |
Anglais

Join us for a screening of [Red Chef Revival](#), episode 3: Prince Rupert. We will be speaking with Chef Shane Chartrand, a finalist on Chopped Canada Season 2, and Executive Chef at the River Cree Resort in Edmonton Alberta, as well as directors Ryan Mah and Danny Barish for an audience Q&A.

Rejoignez-nous pour une projection de [Red Chef Revival](#), épisode 3 : Prince Rupert. Nous nous entretiendrons avec le chef Shane Chartrand, finaliste de la saison 2 de Chopped Canada, et chef exécutif du River Cree Resort à Edmonton (Alberta), ainsi qu'avec les réalisateurs Ryan Mah et Danny Barish pour une séance de questions-réponses avec le public.

🗣️ Speakers



Shane Chartrand



Ryan Mah Producer, Black Rhino Creative



Danny Barish

Fri, Nov 13, 2020

12:00pm

Fireside Chat: Reflections on Black food sovereignty in Canada | Conversation feu de camp : Réflexions sur la souveraineté alimentaire noire au Canada

🕒 12:00pm - 1:30pm, Nov 13

English |
Anglais

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

Black food sovereignty is a growing movement in Canada. Join Denise Balkissoon, Executive Editor of *Chatelaine*, and former host of the award winning podcast *Colour Code*, as she discusses race in Canada's food movement, exploring the past, present and future of the Black food sovereignty movement. Featured speakers include: food justice elder, Black farmer and activist Anan Lololi ([Afri-Can Food Basket](#)), youth femme urban farmer Cheyenne Sundance ([Sundance Harvest](#)), and Nova Scotia teacher and artist Wendie Poitras, as they talk about their work and visions for Black food sovereignty in Canada. This session will also highlight how Black food sovereignty advances racial justice, contributes to regenerative practice, bridges intergenerational gaps, and reflects the experiences of women, youth and queer identifying folks.

A second session, *Leadership from the Frontlines: Black Food Sovereignty Perspectives from Across the Food System*, is programmed on Tuesday, November 17th at 2pm.

La souveraineté alimentaire des Noirs est un mouvement en pleine expansion au Canada. Quel terrain a été gagné et quels sont les défis à relever dans les années à venir ? Rejoignez la chroniqueuse et podcasteur Denise Balkissoon qui s'entretiendra avec Anan Lololi ([Afri-Can Food Basket](#)), un ancien de la lutte pour la justice alimentaire et activiste communautaire, ainsi qu'avec Cheyenne Sundance ([Sundance Harvest](#)), une jeune agricultrice urbaine, pour parler de leur travail et de leurs visions pour soutenir la souveraineté alimentaire des Noirs au Canada. Tout au long de la session, nous réfléchirons à la manière dont la Black Food Sovereignty (BFS) fait progresser la justice raciale, contribue aux pratiques régénératrices, comble les fossés intergénérationnels et reflète les expériences des femmes, des jeunes et des personnes queer.

Une deuxième session, intitulée « *Leadership from the Frontlines : Black Food Sovereignty Perspectives from Across the Food System* », est programmée le mardi 17 novembre à 14h.

🗣️ Speakers



Anan Lololi Executive Director, Afri-Can Food Basket



Denise Balkissoon Executive editor, Chatelaine



Cheyenne Sundance Owner, Farmer, Sundance Harvest



Wendie Wilson Co-founder, Educator, African Nova Scotian Freedom School

2:00pm

Anti-racist school food programming | Des programmes alimentaires scolaires antiracistes

🕒 2:00pm - 3:30pm, Nov 13

English |
Anglais

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

School Food practitioners and researchers, members of the [Coalition for Healthy School Food](#) will share what they are doing in their school food program to embed anti-racist principles in school and after school meal programs, school gardens and school food literacy programs.

Des praticiens et des chercheurs en alimentation scolaire et membres de la [Coalition pour une saine alimentation scolaire](#) feront part des moyens utilisés pour intégrer les principes antiracistes dans les programmes d'alimentation scolaire, notamment les programmes de repas scolaires et extrascolaires, les jardins scolaires et les programmes d'initiation à l'alimentation scolaire.

🗣️ Moderator



Colin Dring PhD Candidate, University of British Columbia

📣 Speakers



Utcha Sawyers Executive Director, East Scarborough Boys and Girls Club



Shiba Anjum Oakwood salad bar



Suman Roy Executive Director, Meal Exchange



Ekwo Stone School Grown Youth Engagement Coordinator, FoodShare



Wendie Wilson Co-founder, Educator, African Nova Scotian Freedom School

5:30pm

Virtual 5à7: Musical performance with Buffy Sainte Marie | 5à7 virtuel : Prestation musicale avec Buffy Sainte Marie

🕒 5:30pm - 6:00pm, Nov 13

English |
Anglais

Buffy Sainte Marie shares an exclusive musical performance with our audience, singing and speaking to the themes of food and the next generation.

This session was made possible with the generous support of the C.K. Choi Foundation, National Congress of Chinese Canadians (NCCC), Chinese Canadian Military Museum Society (CCMMS), ANAVETS Pacific Unit No. 280 (Army, Navy, Air Force Veterans), the People's Food Institute, and an anonymous donor.

***Buffy Sainte-Marie** partage un spectacle musical exclusif avec notre public, en chantant et en parlant sur les thèmes de l'alimentation et de la relève.*

📣 Speaker



Buffy Sainte-Marie Musician

6:30pm

Changing face of advocacy: Solidarity across movements | Le nouveau visage du plaidoyer : La

solidarité entre les organisations

🕒 6:30pm - 8:00pm, Nov 13

English |
Anglais

Français | French

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

From racial justice to climate action, advocacy in 2020 has evolved quickly to include new voices and forms of taking action. With a renewed urgency to take action, there has been a seismic shift in social change, even as we physically distance. What can those working in food learn from disruptors and adjacent movements? Where does slacktivism fit into enacting real change? Join us for an interactive workshop with leaders from the climate, antiracism, and other movements as they share their experiences and work with audience members to enact change in their communities.

De la justice raciale à la lutte pour le climat, le plaidoyer en 2020 a rapidement évolué pour inclure de nouvelles voix et de nouvelles formes d'action. L'urgence d'agir s'est accrue, ce qui a donné lieu à un changement radical au niveau des transformations sociales, malgré la distance physique qui nous sépare. Que peuvent apprendre ceux qui travaillent dans l'alimentation des dissidents et des mouvements qui y sont reliés ? Quelle est la place du slacktivism dans la mise en œuvre d'un véritable changement ? Rejoignez-nous pour un atelier interactif avec des leaders du climat, de l'antiracisme et d'autres mouvements qui partageront leurs expériences et travaillent avec les membres du public pour mettre en œuvre le véritable changement dans leurs communautés.

🗣️ Speakers



Chúk Odenigbo Directeur fondateur et Responsable supérieur d'allocation de services à l'ancêtre, Future Ancestors



Kevin Huang executive director, hua foundation



Joshna Maharaj



Daniele-Jocelyne Otou Communications Manager, Apathy is Boring

🗣️ Moderator



Rachel Cheng Communications Manager, Food Secure Canada

Sat, Nov 14, 2020

Sun, Nov 15, 2020

Mon, Nov 16, 2020

12:00pm

Catalyseurs pour une société solidaire: point de vue de l'économie sociale | Catalysts for a Just Society: A social economy perspective

🕒 12:00pm - 1:30pm, Nov 16

Français | French

Simultaneous Interpretation | Interpretation simultanée

Bâtir un système alimentaire juste, sain et durable est une composante essentielle de la transition sociale et écologique qui s'impose. Quelles sont les nouvelles pistes, les nouvelles initiatives permettant non seulement de mieux répondre aux besoins des collectivités les plus marginalisées mais de faire avancer le travail de décolonisation et de lutte contre le racisme et la discrimination? Le moment présent nous appelle à travailler autrement, à sortir des sentiers battus. C'est ce que l'on appelle aujourd'hui l'*innovation sociale*.

Building a fair, healthy and sustainable food system is an essential component of a necessary social and ecological transition. What are the new directions and initiatives that not only better meet the needs of the most marginalized communities, but also advance the work of decolonization and the fight against racism and discrimination? Now is the time to start working differently, to think outside the box. This is what we now call *social innovation*.

For this panel, we invite innovative and ground-breaking people who work on the frontlines with marginalized and under-represented populations and who have built innovative initiatives advancing social justice, reconciliation and solidarity. Together, they will explore the points of convergence between visions and actions to be pursued.

🗣️ Speakers



Jean-Philippe Vézina Les Jardins Lakou



Bochra Manai Coordonnatrice générale à Paroles d'ExcluEs, membre du Conseil Système alimentaire montréalais, chercheure et citoyenne engagée



Édith Cloutier

🗣️ Moderator



Nancy Neamtan strategic advisor, Chantier de l'économie sociale, TIESS (Territoires innovantes en économie sociale et solidaire)

1:30pm

Just Food project (UBC) | Projet de justice alimentaire (UBC)

🕒 1:30pm - 3:00pm, Nov 16

English | Anglais

The [Just Food project](#) explores social justice issues by employing food as a pedagogical tool, unpacking issues of power, privilege, equity, and intersectionality in the food system. The project is a series of online learning modules on various food systems themes (such as a food justice primer, migrant labour, Indigenous foodways, international development), as well as a facilitator's guide, which are suitable for adaptation across many disciplines and contexts. This session will introduce participants to the resource

and walk them through the compiled materials, offering suggestions as to how they can be used and adapted in different settings.

Le projet [Just Food](#) explore les questions de justice sociale en utilisant la nourriture comme outil pédagogique, en décortiquant les questions de pouvoir, de privilège, d'équité et d'intersectionnalité qui existent dans le système alimentaire. Le projet consiste en une série de modules d'apprentissage en ligne sur divers thèmes liés aux systèmes alimentaires (comme un abécédaire de la justice alimentaire, le travail des migrants, les filières alimentaires autochtones, le développement international), ainsi qu'un guide de l'animateur, qui peuvent être adaptés à de nombreuses disciplines et contextes. Cette session présentera aux participants les ressources nécessaires et les guidera à travers les outils compilés, en offrant des suggestions sur la manière dont ils peuvent être utilisés et adaptés dans différents contextes.

Note: Cet atelier sera offert uniquement en anglais.

📣 Speakers



Meryn Corkery Just Food Educational Resource Project Assistant, University of British Columbia



Colin Dring PhD Candidate, University of British Columbia

3:00pm

One-on-one therapy session | Séance de thérapie individuelle

🕒 3:00pm - 4:00pm, Nov 16

English |
Anglais

Français | French

We are offering one-on-one 20-minute sessions with [psychotherapist Esther Kalaba](#) in order to help you deal with some of the emotions you might be feeling while engaging with challenging subject matter. This is the space for you to speak to someone as you navigate and unpack some of these big discussions topics. The sessions are fully confidential and open to all, based on a first come first served basis.

**To reserve your spot, please write directly to esther.kalaba@gmail.com.*

Nous proposons des séances individuelles de 20 minutes avec la psychothérapeute Esther Kalaba (<http://www.estherkalaba.com>) afin de vous aider à gérer certaines émotions que vous pourriez ressentir en abordant des sujets difficiles. C'est un espace où vous pourrez parler à quelqu'un tout en abordant certains des importants sujets de discussion. Les sessions sont entièrement confidentielles et ouvertes à tous, sur la base du principe du premier arrivé, premier servi.

**Pour réserver votre place, veuillez écrire directement à esther.kalaba@gmail.com.*

📣 Speaker



Esther Kalaba

4:00pm

Allyship in labour rights and decent work | S'allier pour les droits du travail et le travail décent

🕒 4:00pm - 5:30pm, Nov 16

English |
Anglais

Español | Spanish

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

Decent work is central to food justice. From agricultural fields to food processing facilities to food banks, the conditions experienced by food workers are often underpaid, unsafe, and “unfree,” and threaten the resilience and sustainability of our food, social and economic systems. COVID-19 has laid bare these labour inequities, which are epitomized in the dire impacts of the pandemic on food workers, the majority of whom are racialized. How can the food movement support efforts to redress these structural inequities with respect to food labour, and advocate for decent working conditions across the food system?

Le travail équitable est au cœur de la justice alimentaire. Des champs agricoles aux installations de transformation des aliments en passant par les banques alimentaires, les conditions que connaissent les travailleurs de l'industrie alimentaire se caractérisent souvent par une sous-rémunération, une insécurité et un manque de liberté, et menacent la résilience et la durabilité de nos systèmes alimentaires, sociaux et économiques. La COVID-19 a révélé ces inégalités au travail, qui sont illustrées par les conséquences désastreuses de la pandémie sur les travailleurs de l'alimentation, dont la majorité sont des personnes de couleur. Comment le mouvement alimentaire peut-il soutenir les efforts visant à corriger ces inégalités structurelles en matière de travail alimentaire, ainsi que plaider pour des conditions de travail décentes dans l'ensemble du système alimentaire ?

🗣️ Speakers



Syed Hussan Executive Director, Migrant Workers Alliance for Change



Sara Mojtehdzadeh Journalist, Toronto Star



Fuerza Migrante Fuerza Migrante



Kaitlin Doucette Co-Founder, Canadian Restaurant Workers Coalition



Santiago Escobar National Representative , UFCW Canada

Tue, Nov 17, 2020

12:00pm

Lessons from Indigenous-led school food programs | Leçons tirées des programmes d'alimentation scolaire menés par les communautés autochtones

🕒 12:00pm - 1:30pm, Nov 17

English |
Anglais

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

This workshop will hear about school food programs and services that are led by indigenous educators and leaders, embedding principles of Indigenous Food Sovereignty.. This panel is coordinated by the Coalition for Healthy School Food, a network hosted by Food Secure Canada.

Cet atelier permettra de découvrir les programmes et les services d'alimentation scolaire qui sont dirigés par des éducateurs et des représentants autochtones. Ce panel est coordonné par la Coalition pour une saine alimentation scolaire, un réseau chapeauté par le Réseau pour une alimentation durable.

🗣️ Speakers



Ioana Radu Policy Advisor, FSC



Terri-Anne Larry Principal, Natoaganeg Mi'kmaq School



Gray Oron



Tanya Senk Centrally Assigned Principal, Toronto District School Board Urban Indigenous Education Centre and Principal of the Kapapamahchakwew-Wandering Spirit School



Melanie Bennett Yukon First Nation Education Directorate



Katherine Alexander Yukon First Nations Education Directorate, Director of Policy and Analytics

2:00pm

Leadership from the Frontlines: Black Food Sovereignty Perspectives from Across the Food System | Le leadership sur le terrain : la souveraineté alimentaire noire dans l'ensemble du système alimentaire

🕒 2:00pm - 3:30pm, Nov 17

English |
Anglais

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

African, Caribbean and Black communities have been organising across the food system - as Black farmers, chefs, migrant workers, food entrepreneurs and food justice organisers they are leading food sovereignty across borders and in their communities. Join Indigenous Knowledge Mobilization Specialist and Co-Director of the [Northeast Farmers of Color Land Trust](#), Stephanie Morningstar, as she facilitates a discussion with Black food leaders. This session will highlight experiences on the frontlines of sovereignty work, responses to the pandemic, challenges and opportunities advancing food justice and connections to Indigenous food sovereignty movements.

A first session, Fireside Chat: Reflections on Black Food Sovereignty in Canada, is programmed for Friday, November 13th at noon.

📣 Speakers



Qiana Mickie Founder/ Principal, QJM Multiprise, Just Food, NYC



Gabriel Allahdua Organizer, Farm Worker, J4MW



Ilham Saydna Community Engagement Coordinator, Daily Bread Food Bank



Bashir Munye Chef | Food Advocate | Educator, Self-employed, FoodShare, George Brown



Isaac Crosby Urban Agriculture Lead, Evergreen Brick Works



Adabu Brownhill Jefwa Member, National Farmers Union



Jessika Hepburn President/Owner, The Biscuit Eater Cafe & Books

📣 Moderator



Stephanie Morningstar Executive Director, Northeast Farmers of Color Land Trust

3:30pm

Healing circle and debrief for Black-identifying participants | Cercle de guérison et compte rendu pour les participants s'identifiant comme Noirs

🕒 3:30pm - 5:00pm, Nov 17

English |
Anglais

Having conversations around race, systemic oppression and access has an impact on our bodies and mental health whether we know it or not. Revisiting these conversations through our personal experiences and intergenerational stories to our relationship to food, colonization and the fight for Black liberation are always interlocking.

This group session is a safe and courageous space for Black folx to share their experiences in small groups, ask questions from the panel discussions and take a few moments to breathe, integrate and ground.

Selam Debs, an Ethiopian antiracism and anti-oppression educator will be sharing some insights on Black sovereignty, the importance of becoming aware of the layers of trauma that impact our mental and physical well-being and some techniques on how to come back into our bodies through meditation and breath-work.

**This session is only for Black-identifying participants and is only available in English*

If you need a copy of the link to join, please write to aviva@foodsecurecanada.org

Les conversations sur la race, l'oppression systémique et les problèmes d'accessibilité ont un impact sur notre corps et notre santé mentale, que nous en soyons conscients ou non. Revoir ces conversations à travers nos expériences personnelles et les histoires intergénérationnelles, notre relation à la nourriture, la colonisation et la lutte pour la libération des Noirs sont toujours imbriquées.

Cette session de groupe est un espace sûr et encourageant pour les Noirs afin de partager leurs expériences en petits groupes, poser les questions inspirées des discussions de groupe et prendre quelques instants pour respirer, assimiler et faire le point.

Selam Debs, une éducatrice éthiopienne spécialisée dans la lutte contre le racisme et l'oppression, partagera ses réflexions sur la souveraineté des Noirs, l'importance de prendre conscience des traumatismes qui affectent notre bien-être mental et physique, ainsi que des techniques pour revenir à son corps par la méditation et la respiration.

**Cette session est réservée aux participants qui s'identifient comme Noirs et n'est disponible qu'en anglais*

Si vous avez besoin du lien pour participer à cette rencontre, veuillez contacter aviva@foodsecurecanada.org

Speaker



Selam Debs Antiracism and Anti-Oppression Educator, Selam Debs Inc and Juici Yoga

6:30pm

One-on-one therapy session | Séance de thérapie individuelle

🕒 6:30pm - 7:30pm, Nov 17

English |
Anglais

Français | French

We are offering one-on-one 20-minute sessions with **psychotherapist Esther Kalaba** in order to help you deal with some of the emotions you might be feeling while engaging with challenging subject matter. This is the space for you to speak to someone as you navigate and unpack some of these big discussions topics. The sessions are fully confidential and open to all, based on a first come first served basis.

**To reserve your spot, please write directly to esther.kalaba@gmail.com.*

Nous proposons des séances individuelles de 20 minutes avec la psychothérapeute Esther Kalaba (<http://www.estherkalaba.com>) afin de vous aider à gérer certaines émotions que vous pourriez ressentir en abordant des sujets difficiles. C'est un espace où vous pourrez parler à quelqu'un tout en abordant certains des importants sujets de discussion. Les sessions sont entièrement confidentielles et ouvertes à tous, sur la base du principe du premier arrivé, premier servi.

**Pour réserver votre place, veuillez écrire directement à esther.kalaba@gmail.com.*

Speaker



Esther Kalaba

Wed, Nov 18, 2020

12:00pm

Indigenous Food Sovereignty: Creating Ethical Spaces of Engagement | Souveraineté alimentaire autochtone : Créer des espaces éthiques de mobilisation

🕒 12:00pm - 1:30pm, Nov 18

English |
Anglais

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

The focus of this online gathering and the work of people all over the world has been to explore the intersections between food systems, anti-racism, decolonization and environmental justice. Indigenous, Black and racialized food leaders, are building the consciousness and capacity for anti-racist and decolonized approaches to allyship within the food movement. How is this being done? How are we beginning this work? For Indigenous people this work has always come in the form of ethical spaces, since time immemorial we have been creating spaces of ethical engagement. In today's world how are ethical spaces of engagement being lived and are they are part of creating a true future of balance?

L'objectif de cette rencontre en ligne et du travail des individus de partout dans le monde est d'explorer les intersections entre les systèmes alimentaires, l'antiracisme, la décolonisation et la justice environnementale. Les leaders autochtones, noirs et racialisés de l'alimentation développent la conscience et la capacité d'approches antiracistes et décoloniales pour s'allier au sein du mouvement alimentaire. Comment cela est-il effectué ? Comment entreprenons-nous ce travail ? Pour les peuples autochtones, ce processus a toujours pris la forme d'espaces éthiques se manifestant depuis longtemps par la création d'espaces éthiques de mobilisation. Dans le monde actuel, comment les espaces éthiques de mobilisation sont-ils pratiqués et comment contribuent-ils à créer un véritable équilibre pour le futur ?

🗣️ Speakers



Larry McDermott Executive Director, Plenty Canada



Tirso Gonzales



Dawn Morrison Founder/Curator of Research and Relationships, Working Group on Indigenous Food Sovereignty

🗣️ Moderator



Jessica McLaughlin Coordinator/Co- Lead, Indigenous Food Circle / NOIFSC



Jolene Andrew Just Transition Coordinator, Working Group on Indigenous Food Sovereignty

2:00pm

Connecting local and global movements: Food sovereignty for all | Relier les mouvements locaux et mondiaux : La souveraineté alimentaire pour tous

🕒 2:00pm - 3:30pm, Nov 18

English |
Anglais

Facebook live streaming

Français | French

Simultaneous Interpretation | Interpretation
simultanée

Racism, colonisation and oppression know no borders, but global solidarity and activism are powerful counterbalancing forces. For our global plenary, Gisèle Yasmeen, the Executive Director of Food Secure Canada, will host a conversation with leaders whose movements and ideas are shaping global activism for food sovereignty, as multiple crises converge. As a year that has changed the world draws to a close, we will draw inspiration from how small farmers, and the climate movement are advancing food systems transformation and food sovereignty across borders, and how decolonising and anti-racist approaches are changing the work.

Furthermore, food is a powerful connector - between and among individuals, communities and the land and ecosystems that sustain all life on this planet. We invite panelists and participants to reflect on the ways that we are connected to community, the land and concept of "home". How does food sustain this connection? How can we protect, conserve and regenerate land and food to nurture connections between people and places?

**This session will be livestreamed on [FSC's Facebook page](#) and will be available to the public.*

Le racism, la colonisation et l'oppression ne connaissent pas de frontières, mais la solidarité internationale et l'activisme constituent de puissants contrepoids. Pour notre plénière internationale, Gisèle Yasmeen, la directrice générale du Réseau pour une alimentation durable, animera une conversation avec des représentants dont les actions et les idées influencent l'activisme mondial pour la souveraineté alimentaire, dans un contexte où de multiples crises se conjuguent. Alors qu'une année charnière touche à sa fin, nous nous inspirerons de la façon dont les petits agriculteurs et le mouvement de lutte contre les changements climatiques font progresser la transformation des systèmes et de la souveraineté alimentaires au-delà des frontières, en intégrant des approches décoloniales et antiracistes à leur travail.

De plus, la nourriture est un lien puissant - entre et parmi les individus, les communautés et les territoires et écosystèmes qui assurent la vie sur cette planète. Nous invitons les panélistes et les participants à réfléchir sur la façon dont nous sommes liés à la communauté, au territoire et au concept de « chez soi ». Comment la nourriture maintient-elle ce lien ? Comment pouvons-nous protéger, conserver et régénérer la terre et la nourriture pour cultiver les liens entre les personnes et les lieux ?

**Cette session sera diffusée en direct [sur la page Facebook de FSC](#).*

🗣️ Speakers



Renaud DePlaen Program Leader, International Development Research Centre



Elizabeth Mpofu General Coordinator, La Via Campesina



Raj Patel



Gisèle Yasmeen Executive Director / Directrice générale, Food Secure Canada / Réseau pour une alimentation durable



José Barreiro Smithsonian Scholar Emeritus

3:30pm

Closing reflections | Réflexions de fermeture

🕒 3:30pm - 4:00pm, Nov 18

🗣️ Speaker



Larry McDermott Executive Director, Plenty Canada